

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

San José, Sábado 17 de enero de 1903.

NUMERO 373



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

es la mejor por su pureza

ÚNICOS AGENTES EN SAN JOSÉ,

W. Steinvorth & Hno.

Agencia General de publicaciones
 Librería y Papelería
 O—DE—O
IGLESIAS HNOS
LA REPUBLICANA
ZAPATERIA
 —DE—
ELIAS CALDERON
 Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.—
 Calzado por docenas y al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega. Venta diaria en el Mercado.



De venta:

SAN JOSÉ: La Mascota, Al Siglo Nuevo Almacén de Abarrotes de Pagés Hermanos, Sucesores; La Bastida y La Gran Vía.

CARTAGO, HEREDIA: Herrero Hermanos. ALAJUELA: Pulpería de Nieto.

PUNTARENA: La Mascota; Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de dos eminentes químicos,

el Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria, véndese por mayor y al detal en casi todos los establecimientos de San José provincias, y en la Fábrica calle 22, Sur.

JOSÉ ZUÑIGA S.

Uno de los pocos sombrereros del país, ofrece sus servicios al público en lo que concierne al ramo, pues cuenta con bastante práctica, como también sus precios no admiten competencia.

Frente á don Juan Paniagua.

Tipografía de "El Derecho"

Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

La Constancia

GRAN FABRICA

—DE—

SIROPES, GOTAS AMARGAS, ROMPOPE Y VINAGRE

Se compran y se venden libros y muebles.

Se toman en comisión toda clase de mercaderías y se anticipa dinero sobre ellas sin interés.

San José de Costa Rica, Calle 18ª Sur, frente á las Alcaidías.

RAFAEL ROJAS ALFARO

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIOS MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
 HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

LA MASCOTA

—DE—

CARLOS SOLEY

Establecimiento situado en la esquina Poniente del Mercado de San Salvador.

Exportación para Centro América de rebozos, estera, tabaco, etc. etc.

Giros entre El Salvador y Costa Rica

Ricardo Coto Fernández

Y

Tobias Gutiérrez Valverde pasantes de abogado

Oficina de "El Derecho"

Espacio disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

Máximo Fernández

"EL DERECHO"

Director y Editor

Ricardo Coto Fernández

Administrador

Tobías Gutiérrez Valverde

Precios de suscripción

Por 1 mes. 1.00
 „ 3 meses. 2.25
 „ 6 id. 3.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
 CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

GOBIERNOS EMPRESARIOS

Nuestra pésima organización administrativa deja sentir sus defectos hasta en sus menores detalles; el más insignificante de sus movimientos está viciado desde su origen.

Gobierno que es dueño de empresas, Gobierno que nombra Gobernadores, Jefes Políticos, maestros de escuela, administradores de aduanas, policiales, porteros, esbirros, etc., etc., no puede ser buen Gobierno. La práctica lo ha demostrado; estos cacicazgos lo están pregonando. Por eso es que ninguno de nuestros gobiernos sirve para nada.

El Gobierno debe abandonar á la iniciativa individual todo aquello que á ella exclusivamente pertenece. En vez de poner trabas á su desarrollo, debe dejarla obrar libremente; ella sola se encargará de atraer al país lo que le falta, de regular su servicio interior como sus necesidades lo exijan, de promover en todo sentido el progreso material é intelectual de la Nación.

Por lo pronto, el Gobierno debiera poner la Empresa del Ferrocarril al Pacífico en manos de particulares; porque si hasta ahora esa obra tiene casi arruinada á Costa Rica, el hecho de que sea el Gobierno quien la administre será suficiente para que Costa Rica se acabe de arruinar.

Los especuladores estarán de plácemes ante el porve-

nir risueño que se les presenta, pero las riquezas del país no deben ser exclusivamente para esos señores; deben ser para el mismo país. El favoritismo está reñido con el arte de gobernar.

Por supuesto, que el mal está en nuestras propias instituciones, en esa maldita centralización que todo lo acapara y todo lo consume; pues no acabamos de ver cómo el Gobierno se metió periodista comerciante, y se ha propuesto hacer competencia á las empresas periodísticas de particulares... y esto que los que hoy mandan son hombres que en materias políticas calzan altos puntos, según el decir de la prensa semi-oficial.

Nada! Esto no cambiará sino cuando gobiernen el país los hombres que el país libremente elija.

Será al Partido Republicano á quien cumpla derribar esas antiguallas, rezagos del absolutismo monárquico; ellas darán vida á unos pocos, pero dan la muerte á todos los demás.

La descentralización en el poder, es punto del Programa Republicano.

El Gobierno no será comerciante; no tendrá Ferrocarriles ni Fábricas, ni hará de correo, ni de telégrafo, ni de portero, ni de esbirro.

Vigilará porque las leyes se cumplan y se respeten la integridad de la República y la soberanía de la Nación.

Morirán los traficantes, pero vivirá el país.

EL GOBIERNO SE DIVIERTE

A ese paso... la vida es un soplo: nuestros dignísimos mandatarios no se andan con tacañerías cuando se trata de diversiones; y bien que lo saben hacer, porque quien como ellos se gasta el seso buscando alivio al convaleciente Tesoro Nacional, justo es que recobre las fuerzas perdidas; los banquetes vienen ahora como pedrada en ojo de boticario. Ya es hora de entregarse á las dulces expansiones del alma y del estómago, pues el país se encuentra como nunca floreciente, rico y feliz.

Nadie habla de crisis, de miseria ni de ninguna otra sandéz por el estilo; todo el mundo se lleva la mano al

bolsillo y se lo encuentra repleto de certificados de plata.

Oh felicidad, con que allí estabas? Señores á *parandear* se ha dicho.

¡Que viva la juerga!

CORRESPONSALES

de Alajuela

Estimable Sr. Director de "EL DERECHO."

Comenzaré por dedicar un recuerdo á la memoria del que fué FIDEL QUESADA; el muy querido y apreciable *Macayita*, como solíamos llamarlo sus amigos de confianza, y quienes lo estimábamos por su acrisolada honradez y patriotismo.

Macayita, fué uno de los muy pocos fernandistas que en esta ciudad se distinguieron, tanto por sus ideas nobles y levantadas, como por el asendado patriotismo que él manifestaba.

Fué de los que lucharon con denuedo por el triunfo del Partido Republicano, por el verdadero Partido Republicano, y no por el que de limosna, y no por la libre voluntad del pueblo, llegó al solio presidencial apoyado por algunos cuantos ambiciosos á desempeñar puestos públicos, que sedientos del Presupuesto, aguardaban la venida del... originario de allende Liberia.

Estos pobre *desertados* creen que la cosa es de veras, y como nunca se han visto en las alturas olímpicas, aunque los dioses se rían de ellos y se avergüencen de estrecharse codo á codo en un banquete oficial, los pobres no lo comprenden, y reciben la piltrafa que les tiran.

Hemos visto con agrado un suelto que se titula "Por la higiene," es tiempo de que la Facultad Médica y el Gobierno, piensen de una manera formal en este asunto, pues es cosa que no debe dejarse en la carpeta.

Se dice que la célebre alondra del Brasil, está furiosa por las crónicas anteriores, y desgraciados de los que caigan en manos de Petronio el *ex-recaudador*, es decir, de los que expongan sus ideas.

De asuntos Municipales nada más desorganizado. Aquí no hay policía de higiene;—es decir, hay uno pero... usted me entiende.

Se pasa el día entero bebiendo *chicha* en el Mercado. No visita establecimientos para ver si hay algunas mercaderías en mal estado. Su oficio no es más que llegar á los establecimientos y preguntar si han sacado la patente; cuando este asunto le incumbe al Tesorero Municipal, y dar cuenta á la Gobernación.

El Múnicipe Suplente de maras, el que por primera (y talvez por última vez) comió mano á mano con un Presidente, dicen

que tiene en su cerebro un mundo de mociones; que regenerará completamente la situación económica de Alajuela, y hará que se quiten varios impuestos, entre ellos, los de pulperías, tiendas, fondas, etc.

En tanto el gran *Chito*, cerrando y abriendo los ojos, no habla más que de los terrenos de Turrucáres, y á la hora de la votación dice amén á todo, y otro día se olvida por lo que votó.

Los pobres taquilleros que sacaron patentes según la nueva ley de licores, están, como vulgarmente se dice, *reventando*, pues hoy casi todos venden el guaro, y todavía más, los domingos á las horas prohibidas para el expendio de ese licor, es cuando se expende mejor. Y la policía, nada, viendo, oyendo, callando y... tomando.

ARMANDO,

Alajuela, 15 de Enero de 1983.

De Puriscal,

Vea U. me decía hace poco un señor de Puriscal, qué fenómeno tan raro se está realizando aquí; se acuerda cuando aquel establecimiento que está en aquella esquina se encontraba en ésta? Entonces las ventas de la plaza estaban también fijas en esta esquina y aun amenazaban selirse á la calle; pero luego que el establecimiento se trasladó á aquella otra, las ventas por un movimiento extraño csminan domingo á domingo, hasta que fíjese U, ya están en la otra esquina.

¡Bah! no sea inocente hombre, repuso otro sujeto que en aquel momento llegaba, ese movimiento que á U. le parece extraño á mi me parece lo más natueal del mundo; no ha oido decir U. "que la sangre sin fuego hierve" pues ya lo debe comprender.

Ese movimiento que llama U. extraño se realiza á impulsos del parentesco, y no crea, eso es lo de menos, si U. supiera otras cosas... no hay como ser paciente del que manda.

NECA.

Noticias por Cable

(Estracto)

**De nuestro servicio particular
 Día 14.**

BERLÍN.—En Constantinopla, la embajada británica consiguió del Sultán un decreto en que concede á la Khedioial Navegación C^o de Alejandría privilegios iguales á los de las demás naciones sobre navegación de los Dardanelos.

SAN PETERSBURGO.—El 18 de este mes llegará á ésta, el Príncipe de la Corona de Alemania Federico Guillermo; la Corte prepara una espléndida recepción; el Príncipe, se-

gún los círculos diplomáticos, viene porque el Emperador desea fortalecer las buenas relaciones de los dos Imperios y á preparar un tratado comercial.

PARÍS.—A la frontera de Marruecos irán dos batallones de la Legación Extranjera que actualmente se está alistando.

Se volvió loco Mr. Gonbet, inventor del torpedero submarino; está en un manicomio.

CHILE.—Con destino á Estados Unidos zarpó de Valparaíso el transporte americano *Hancock*. Llegó á Coquimbo el crucero británico *Phaeton*.

LIMA.—Henry Sangley ha sido nombrado Cónsul del Perú en Manchester. El señor Gamboa, Ministro de México, partirá para su país el sábado.

CARACAS.—El General Morales, al mando de 1,100 revolucionarios atacó Cumaná, los días 4, 5 y 6 de este mes. 500 hombres defendían la plaza. Los revolucionarios abandonaron el campo el 6, dejando en poder del Gobierno 300 rifles Mauser, 200 hombres de tropa y 29,000 cartuchos.

MADRID.—A la altura de Coruña se hundió el barco *Santa Pologna*, pereciendo toda la tripulación. El trabajo de las Minas de Bilbao ha sido impedido por la nieve.

WASHINGTON.—En sustitución de G. Shiras, el Presidente Roosevelt ha ofrecido á William A. Day, el puesto de juez asociado. Day fué Secretario de Estado de Mc.Kinley. Se cree que aceptará.

TÁNGER.—Sería una equivocación atacar otra vez al pretendiente. Los efectos de la derrota de la tropa imperial, todavía se sufren. No será prudente para los europeos visitar ahora la capital. Se cree que los Cónsules permanecerán en ella.

LONDRES.—Cambio francés sobre esta plaza, á 25 francos 14 centavos; americano á la vista, \$ 4.86 7/8, á 60 días vista, \$ 4.83 5/8, alemán, á 20 marcos 47 1/2 pfgs.

De Tánger, dicen que el ejército del Sultán, ha recibido gran aumento. Todos los miembros de la Corte tienen confianza en el éxito de la expedición. Se han sometido varias tribus rebeldes.

Se sabe que el Presidente Castro, está dispuesto á pagar los gastos de la flota bloqueadora; si el bloqueo se levanta inmediatamente, Italia acepta.

De Johannesburgo, avisan que Mr. Chamberlain y los jefes de industrias mineras, han hecho arreglo en cuestiones monetarias. El Transvaal, pagará como contribución á los gastos de la guerra, 150 millones de dollars.

El acorazado chileno *Constitución*, fué botado hoy al agua en Armstrog; está comprendido en el tratado celebrado entre Argentina y Chile, para el desarme de ciertos navios construidos en Europa. Los peritos dicen que es el buque más potente que existe en el mundo.

El desplazamiento es de 11,800 toneladas, y puede disparar una andanada, cuyo peso asciende á 13 y 1/2 toneladas por minuto. Anda 19 nudos por hora. Pronto será botado otro buque igual.

BANDEINA del Dr. Worden

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMATORREA

Depósito LA VIOLETA

Pildoras

Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA.

Acompañamos estas pildoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS.

Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUER HÑOS.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y los catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado.

No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce.

Depósito: LA VIOLETA

Depósito en Cartago: GUER HERMANOS.

SECCION NOTICIOSA

Herido.

Anoche lo fué nuestro correligionario don Andrés Retana Villalobos, por un señor Francisco de Paula Hernández (a) Tonquin.

El hecho ocurrió así: Tonquin vive en casa que alquila, de propiedad del señor Retana y como hace dos meses no paga el alquiler, éste le ordenó desocupar la casa, razón por la cual, en la noche de ayer en momentos en que Retana estaba distraído fué atacado con un machete por Tonquin.

Sentimos lo ocurrido y deseamos al amigo Retana pronta mejoría.

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

mejor

Continúa mejorando el Licenciado don Máximo Fernández, aún no puede salir de su casa porque el médico se le ha prohibido; nos alegramos de la mejoría.

Ancianos! ¿Deseas volver á los días de la juventud? Pues toma Bandeina.

Recomendación.

Nos la han dado algunos empleados de justicia para que supliquemos al Jefe de la Policía de Higiene se dé una vuelta por sus oficinas á fin de que disponga lo que proceda respecto de la cáfila de tinterillos de mala ley y otras sabandijas que se van á pasar las horas muertas en dichas oficinas, con perjuicio del público y de la Higiene.

Gustosamente cumplimos con el encargo y esperamos sean atendidos los quejosos.

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

Otra

Igualmente llamamos la atención de la Policía de Higiene acerca del inmenso número de esbirros que hoy recorren nuestras calles.

Parece ser que esos señores, como las ratas, infectan el aire y son transmisores de terribles enfermedades.

¡Ojo señora Policía!

Duelo

Nuestro estimado amigo y correligionario don Hermenegildo Bolaños ha tenido la desgracia de perder un recién venido que había aumentado su hogar hacía pocos días; á él y á su familia le damos nuestro pésame.

Atención

Se advierte á todas las personas que tengan cuentas pendientes con nuestro diario, sea por avisos, sea por suscripciones, que deben entenderse directamente con el actual administrador; y que la correspondencia debe dirigirse igualmente á la oficina de "El Derecho."

El Administrador.

Higiene

Hemos recibido de Puntarenas la siguiente orden que dice: "Con el fin de evitar, hasta donde sea posible la invasión de la peste bubónica, que actualmente causa estragos en Mazatlán (México) y siendo el aseo de la población una de las medidas de mayor importancia aconsejadas por la higiene, esta autoridad, de acuerdo con la opinión del Sr. Médico del Pueblo, ordena que se observen y cumplan las disposiciones siguientes:—I.—Que estrictamente prohibido arrojar basuras al Estero.—II.—El aseo de los excusados debe practicarse dos veces por semana, echando, además, cal, ácido fénico ú otro desinfectante.—III.—Las basuras de los solares y calles deberán recogerse ó quemarse diariamente en los patjos, dentro de un hoyo adecuado, tomando las precauciones necesarias para evitar un incendio.—IV.—Los depósitos de agua de las lavanderías deberán quedar secos todos los días á las 6 p. m.—V.—Los depósitos de agua permanentes deberán estar continuamente tan bien tapados que los zancudos no puedan entrar á ellos.—VI.—El que contravenga estas disposiciones, incurrirá en una multa de cinco colones.—Tanto la policía activa como la de higiene, velarán por el exacto cumplimiento de las precedentes medidas higiénicas, dando cuenta diariamente del resultado de sus observaciones.—Gobernación de la Comarca de Puntarenas, 15 de Enero de 1903.—Uladielao Guevara."

Fiestas

El 19, 20 y 21 del corriente, habrá fiestas en el barrio de Jesús de Santa Bárbara de Heredia,

En el barrio de San Pedro de Santa Bárbara, habrá fiestas también; empezarán el dos de Febrero entrante. El Comité, invita á ellas, á todos los que tengan gusto de asistir.

Observación

Un vecino de Santa Bárbara, nos dice: que uno de los Municipales de ese cantón, es persona completamente incapaz, para el desempeño de tal cargo, pues no sabe leer ni escribir; que se llamó la atención al Gobernador de la Provincia, quien no dió oídos á ella, seguramente por ser tío del Jefe Político de Santa Bárbara, quien tiene interés en que el citado individuo sea Municipal. Llamamos la atención al señor Ministro del Ramo, sobre el particular.

El lunes

próximo, diez y nueve de los corrientes, en la iglesia de la Dolorosa, á las seis y media de la mañana, inmediatamente antes de misa, se dará principio á la novena del Angel de las escuelas Santo Tomás de Aquino, patrón general de las Universidades, Seminarios, Colegios y demás escuelas católicas, preparación á la celebración de la fiesta (el 28 de Enero,) de la traslación del cuerpo del Santo, desde Josanova á Tolosa de Francia en 1363; cuyo día fué designado por el Papa Benedito XIII, como fiesta principal para la Cofradía del Cíngulo celestial del mismo angélico Doctor.

Se invita á su asistencia á todos los hermanos de la Cofradía. Los impedidos de asistir á ella, la rezarán privadamente ó en su casa.

MIGUEL PAGÉS.

A los padres de familia.

Ofrezco dar clases á sus hijos en su propio domicilio de 8 á 10 a. m. de 12 m. á 3 y de 5 á 7 p. m.; á precios convencionales y á contar del 15 del corriente.

San José, 12 de Enero de 1903.

MANUEL VARGAS R.

Lisímaeo Vargas,

Pasante de Abogado y Agrimensor. Se encuentra en la Casa de Cambio que fué del señor J. Cambra.

Verdades

Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de pildoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas

del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor ácido y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 6.

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Peptona, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Doctor Murchison dice:—"La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo á medida que se va satisfaciendo el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema, ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos:

- 1º—El paciente se queja de peso y llenura de estómago.
- 2º—Dilatación del estómago y los intestinos.
- 3º—Cardialgia.
- 4º—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas.
- 5º—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia.
- 6º—Entrenamiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7º—Dolor de cabeza frontal.
- 8º—Espiritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición á dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(CUBIERTAS CON AZÚCAR)

¡UNA PILDORA ES UNA DOSIS! ¡UNA PILDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, postración nerviosas, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

LAS PILDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á la mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras: cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las Boticas del mundo. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier inérduo puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección. Para obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de Jno. Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Unicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins, —Agentes,—New York.

ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta chaqueta hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convencereis.



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

ES LA MEJOR POR SU PUREZA

UNICOS AGENTES EN SAN JOSE

W. STEINFORTH Y Hno.

Preparación Favorita.

En honor de la justicia y del mérito me es gustoso certificar que la Emulsión de Scott, preparada por Scott & Bowne, es la única en su género que ha figurado en el repertorio de mis preparaciones favoritas. Reconoce esto por fundamento los brillantes resultados que siempre he obtenido en todos los casos para que está indicada.

MARCOS ZÚNIGA, Médico Cirujano de varias Facultades Extranjeras y agregado á la de Costa Rica, Diputado del Congreso y Miembro de la Comisión de Instrucción Pública, etc.



Dr. D. Marcos Zúñiga,
San José, Costa Rica, A. C.

Los Señores Scott & Bowne eliminan por completo del aceite de hígado de bacalao su detestable sabor y olor convirtiéndolo en una sustancia semejante en apariencia á la leche de gusto agradable y fácil de digerir y asimilar.

Uniéndolo á los hipofosfitos alcalinos y de sosa, que son grandes tónicos para el cerebro, los nervios y sistema óseo han logrado que el gran conjunto la

Emulsión de Scott

sea recetada por los médicos con éxito continuo en el tratamiento de la Tuberculosis, Anemia, Escrófula, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarros, Clorosis, Raquitismo y toda forma de extenuación ó debilidad. Es el reconstituyente por excelencia y la salvación de los Niños raquíticos y enfermizos.

Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas. Exíjase la legítima.

Scott & Bowne, Químicos, Nueva York.

Desde el 1º de Novbre TRASLADÉ

mi despacho á la casa frente á la
de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMÁN

APIOLINA CHAPOTEAU

NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la

ALUD DE LAS SEÑORAS

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

VINO Y JARABE de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre Quina de Pelletier.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Cápsulas

ANTIPIRINA

del DOCTOR KNORR

Unico inventor

Estas cápsulas son el específico seguro de las Jaquecas, Neuralgias, Lumbago, Ciática y Dolores articulares, de la Coqueluche y el Diábetes. Son excelentes para combatir el mareo.

La Antipirina del D^r KNORR es la única experimentada en los hospitales. El sabio Profesor G. SEE ha definido la Antipirina diciendo que «es el remedio de los dolores y del dolor».

Como garantía exíjase el nombre en cada una de ellas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

VINO DE PEPTONA

de CHAPOTEAU

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

ESTE VINO contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nutrense con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, aqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigias.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal, Laxativo Refrigerante

Contra el EXTREMAMIENTO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua sucia, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE WVIENNE

Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS